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广东省日化商会秘书长
汪亮向记者表示，广东作为
外贸大省，历来有化妆品出
口的经验。下一步想要实现
高质量发展，国际化、品牌化
至关重要，只有打造知名品
牌才能够实现从“制造出海”
到“品牌出海”的转变。

“一是要吃透不同国家和
地区的行业标准、法律法规，
二是要抱团出海，让本土企
业集体亮相，增强影响力。”
汪亮进一步补充道。

谈及未来广东日化行业
的发展趋势，汪亮指出，近年
来，广东电商渠道的发展对
于化妆品行业起到了至关重
要的作用。目前许多化妆品
企业公司的销量已经从以前
以线下为主导转向了以线上
为主导，未来这个趋势还会
进一步强化。

“我认为，接下来广东日
化行业的发展，一是要不断提
升产品品质，二是要打造知名
品牌，通过中国自己的原料、
成分，通过不断的完善和加强
自身的技术研究来真正提升
产品品质，从而最终提高品牌
的知名度和美誉度。”汪亮说。

推动化妆品等美业品牌
出海，广东正在积极行动。
2023 年以来，广州白云区立
足“白云美湾”区域品牌，依托
区化妆品产业促进会广泛发
动企业提升品牌影响力，积极
开拓国内外市场，以“白云美
湾”为共同品牌组织企业“抱
团出海”抢订单，5次赴境外参
加业界重大展会，先后有近70
家次企业参加，奋力开拓海外
市场，提升“白云美湾”的国
际影响力和竞争力。

近期，白云区化妆品被工

信部列入全国 100 个特色产
业集群之一，也是全国唯一
一个化妆品特色产业集群。
据悉，白云区以广州高新技
术产业开发区民营科技园为
载体，辐射带动全域化妆品
行业，已建成集总部、生产、
销售、研发、设计、展贸、检测
等全产业链条于一体的化妆
品产业集聚区。

白云区委、区政府高度重
视保障产业发展空间，优化
产业发展环境。广州市白云
区市场监督管理局三级高级
主办枚刚介绍：“我们正在按
照‘做强产业体系，做优核心
要素、创建产业示范’三步走
的规划，通过高标准推进化
妆品产业‘知识化、数智化、
绿色化、全球化’的四化工
作，全力推动化妆品产业转
型、走高质量发展道路。”

11月 23日，由羊城晚报
报业集团主办的“聚美湾区
共赴高质量美业”2023 漂亮
大会在羊城创意产业园举
办。在圆桌分享环节，来自
不同领域、不同企业的负责
人围绕当下美业痛点及可持
续发展路径等话题进行探讨
和交流，讲述各品牌在漂亮
的赛道上如何打出差异化。

适应市场需求

近年来，随着颜值经济
的崛起，以及消费者年轻化趋
势的到来，个性化、定制化的
需求也在逐渐显露。如何满
足用户多样化的需求，也成为
企业发展的核心驱动力。

奶糖派联合创始人、产
品负责人阿璞在活动中谈
到，传统内衣市场上，“大胸”
的产品供应非常少，有相当一
部分消费者的需求难以被满
足，这是奶糖派诞生的初衷。
据介绍，奶糖派在产品研发层
面一直在持续洞察用户的多元
化需求，满足不同年龄、不同场
景需求的同时，也满足不同身
材、不同肤色、不同胸型的女性
顾客。“通过创新的产品和服
务，不断满足消费者大有不
同的细分需求。从用户中
来，到用户中去，这就是我们
一直以来坚持的，也是我们
一直在夯实的品牌护城河。”
阿璞笑着说道。

人才，是企业发展的核
心竞争力，化妆技能人才培
养同样要适应细分市场需
求。Tiff Studio帝芙化妆造
型学院创始人黄静怡介绍，

“我们是先有工作需求，再根
据需求的技能来制定培训内
容，以便于向社会输送与工
作需求相匹配的化妆技能人
才”。黄静怡表示，在专业化
妆服务方面，粤港澳大湾区
最大的优势就是在商业化妆
拍摄上，因此在技能人才的
培养上，可着重往商业化妆
服务技能方面发展。此外，
化妆技能培训应该对所服务
的板块进行细分，为学生提

供定向培训，才能最大限度
地避免专业人才的流失，为
大湾区美业高质量发展提供
人才支撑。

坚持科研投入

在行业竞争加速的当
下，新入局的品牌要靠什么

“安身立命”？对此，MINI-
PIKA 智能美容仪创始人易
庭认为，公司坚持“快就是
慢，慢就是快”。“很多初创公
司可能会选择找代工厂贴
牌，实现快速生产、快速销
售，但我们不图快，我们的产
品研发经历了前期调研、需
求转化、案头研究、供应链走
访等全过程，在工艺能力，电
路板设计，芯片选型中不断
钻研，实现研发和技术的突
破。”

针对新消费群体的个性
化需求，大麦植发也一直坚
持科研投入，专注围绕行业
痛点展开技术突破。“如今，
越来越多的人将植发当作改
善形象的一种手段。因此，
改善发际线、增加头发密度
等美学植发项目越来越受欢
迎。”大麦植发广州分院院长
仇晓娟表示，大麦植发对于
植发技术的持续钻研和升
级，不断提高发友的满意度,
让整个植发行业更具创新活
力和生命力。

作为湾区科创企业，溯
华品牌联合创始人黄嘉文分
享了前沿科技的合成生物如
何与美妆擦出火花的故事。
黄嘉文表示，胶原蛋白是人
体皮肤中重要支撑结构，过
去应用在食品领域，在护肤
方面使用受限。近年来高速
发展的合成生物学带来曙
光，溯华跟中科院院属企业
开展合作，采用数字化生命
技术指导精准抗衰，具体来
说，产品由生物传感器，运算
盒组成，通过在睡眠过程中
收集生命体征，推算出自主
神经功能和美丽指标，帮助
消费者找到适合自己的生活
方式。

“我们都比较幸运，广东美
妆的发展政策提供了肥沃土壤，
期待不久的将来，广东美妆产业
陆续地长出百亿产业大树。”在
漂亮大会主题发言中，无限极
（中国）有限公司美妆产品经理
何佳韵如是表示。

几年前，当何佳韵加入无限
极时，身边朋友问得最多的问题
是原来无限极还有美妆产品。

无限极的美妆究竟是什
么？有何不一样？发展得怎么
样？

在会上，何佳韵介绍，实际
上，无限极美妆已创立30年，美
妆产品共有 80 个 SKU（品类），
其中超过90%都为自主研发，年
销售规模30亿元。销售除以国
内为主外，还在泰国、新加坡、韩
国、加拿大等海外市场畅销。

“来自广东的美妆产品，都
是闭眼入的臻品。”何佳韵说，正
是在广东美妆产业肥沃的土壤
中，无限极美妆聚焦“中华养生
养颜产品+服务”，让中国中草
药护肤智慧体现在了“明星产
品”热卖上。

她介绍，“以今年 6 月上市
的萃雅淡斑精华为例，上市就被
抢空13万瓶。在这个美白系列
的产品里面，添加有专利提取技
术的 40%浓度的光甘草定成
分。这项提取专利攻克了溶剂
残留风险和易氧化稳定性的难
点，获得了广东省科技进步二等

奖，国家产学研创新成果一等
奖。”

而年销售过亿的明星单品
抗皱菁颜眼霜，添加了能增加皮
肤厚度的专利灵芝提取物，在上
周 还 获 评 为“2023 年 粤 妆 臻
品”。

“有丰富的前沿技术作为储
备，才能让我们在竞争激烈的美
妆行业中，有快速响应市场变化
的能力。”何佳韵说。

但每个美妆企业都有技术
干货，为什么用户会愿意选择
呢?何佳韵坦言，无限极美妆的
秘诀是要足够懂消费者，一切以
消费者洞察为中心。

“要把用户当作女朋友，愿
意耐心地研究她的 108 种花式
发脾气方式。”何佳韵笑言，现在
的美妆市场不缺好的产品，用户
看重的是产品背后的服务价值
和情绪价值。

因此，无限极美妆每年会花
大力气调研用户，研究“他们的
槽点痛点，甚至连自己都没发
现的痒点”。仅在 2022-2023
年，无限极美妆一共上新、迭
代 了 47 个 产 品 ，占 产 品 数
60%，背后的推动力是跟用户
同步伐成长，满足消费者日新
月异的高要求。

“我们提供的不仅是中草药
为核心的护肤品，还有有温度粘
度的养生养颜生活方式”，她说。

羊城晚报记者 王丹阳
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主打中华养生养颜的美妆，是怎样做到年销售
规模超30亿元？世界级品牌如何培育？……11月
23日，在“聚美湾区 共赴高质量美业”2023漂亮大会
上，多家国潮品牌负责人分享了各自的“漂亮经”。

公开数
据 显 示 ，
2023 年 中
国家用美容
美体仪市场
规模预计近

100 亿 元 ，年 复 合 增 长 率 超
30%，预计 2026 年家用美容仪
市场规模将突破 200 亿元。作
为赛道头部企业，Ulike 如何引
领行业共赴高质量发展？

Ulike首席创意官刘宜淮从
三个“漂亮”出发，分享了美业塑
造的关键路径。

首 先 是 产 品 要 做 得“ 漂
亮”。“产品的漂亮不仅指产品的
外观，更是指产品的好效果、好
体验。”

其 次 是 用 户 服 务 的“ 漂
亮”。刘宜淮指出，“商业竞争的
本质逻辑就是好产品，而好产品
最核心的是要满足消费者需求，

并给予超预期的体验。从线下
来看，Ulike在全球17个国家和
地区建立了近1000家线下体验
门店，为消费者提供便捷的产品
试用和体验。”

三是研发实力的“漂亮”，好
科研是好产品的“底气”，要构建品
牌技术竞争壁垒。他提到，Ulike
已在中国深圳和韩国首尔建立了
两大全球研发中心。另有数据显
示，Ulike目前拥有290项全球专
利，其中海外专利占比超20%。

值得注意的是，自2023年 1
月 1日起，强脉冲光脱毛类产品
未依法取得医疗器械注册证不
得生产、进口和销售。“随着家用
美容仪行业进入‘械字号时代’，
准入门槛将会提高。对于企业
来说是机遇，也是挑战，更需要
提高科研创新能力，树立规范化
标准。”他说道。

羊城晚报记者 黄颖琳

“ 中 国
要诞生世界
级的美妆品
牌 ，肯定不
是靠讲故事
和亦步亦趋
的 跟 随 模

仿，只能是从核心技术、核心原
料进行创新与突破。”丸美股份
副总裁曾令椿表示，丸美股份拥
有基础研究中心，主要是研究核
心原料打造“基础研究-原料开
发-原料生产-配方开发-生产
智造-检验检测-功效测评”研
发全链路功能模块，完整构建了

在化妆品技术领域包括基础研
究在内的“七位一体”科技产业
链。

近年来，国货美妆品牌取得
了长足的发展，但在抗衰产品领
域，国外品牌仍占据了大部分市
场。“不过，这一局面有望随着

‘重组胶原蛋白’这一成分的崛
起而改变。”在曾令椿看来，丸美
股份以科技创新深耕胶原蛋白
二十年，其独创的“重组双胶原
蛋白”极具中国特色，也正引领
着产业的发展，希望能通过技术
创新实现行业颠覆。

羊城晚报记者 汪海晏

“ 在 我
看来 ，很少
有做产品的
人能够真正
引领消费趋
势 ，我们能
做到的 ，是

去紧跟消费趋势，做出真正能够
击中消费者需求的产品。”中顺
洁柔首席内容官吕白表示，找到
用户真正喜欢的产品，是做一个
成功产品的关键路径。

为了更加快速地触达消费
者，许多新消费品牌开始依托互
联网起势，采用了去中间渠道、直

连消费者的打法，通过与用户共
创，更加直接地触达消费者需求。

“我们的同事，一天要刷最
少 2 个小时的社交平台，去听、
去看最新的消费者反馈。”在吕
白看来，做“听人劝”的公司很重
要，他打趣道，“我们是一家特别

‘听人劝吃饱饭’的公司。”在吕
白看来，如今洁柔正是从“自己
做产品”开始转向“和用户共创
产品”，针对不同的消费者需求
推出了洁柔马应龙湿厕纸、“大
头”卫生巾、古龙香水纸巾等“向
用户取经”而诞生的产品。

羊城晚报记者 孙绮曼

好科研是好产品的“底气”

国产“世界级”美妆要核心创新

从“自己做产品”转向“和用户共创”

“粤妆臻品”为何年销售过亿

拥抱“漂亮”风口
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南海之滨，粤港澳大湾区正在
积蓄“美丽新势能”。打开大湾区的
产业蓝图，会发现这里遍布各类化

妆品产业园区——广州有“白云
美湾”“南方美谷”“中国美都”，

深圳有“美丽
谷”，清远有
“美妆硅谷产
业园”……在
人才、资金、

科技研发力量密度大，且市场化程
度高的肥沃闰土，大湾区美业产业
具有天时地利人和的优势。

为进一步拥抱“漂亮”风口，抢
抓“美丽”机遇，11月 23日，由羊城
晚报报业集团主办的“聚美湾区 共
赴高质量美业”2023漂亮大会在羊
城创意产业园举办，来自广东省社
科院、广州白云区市场监督管理局、
广东省女企业家协

会、广东省日化商会的相关领导和
专家与美妆日化等国货品牌负责人
齐聚一堂，共同为湾区美业高质量
发展建言献策。

“漂亮是赞许，广东干得漂亮
——美业基础雄厚，正从‘大体量’
向‘高质量’转型，必将进一步助推
构建‘双循环’新发展格局；漂亮是
期许，凝聚了人民群众对美好生活

的向往；漂亮需要共同托举，当
前，无论是政府部门、科研专
家，还是行业参与者，都在创新
求变，为广东美业高质量发展
不懈努力。”羊城晚报报业集团
（羊城晚报社）党委委员、副社

长、副总编辑孙璇表示，希
望通过此次活动，为广东
美业高质量发展和品牌
建设贡献媒体力量。

广东，既是经济大省，也
是一座“颜值之都”。一组
数据可以感受广东美业发展
的脉动：全省化妆品工业生
产总产值约 2100 亿元，化妆
品生产企业 3100 余家，化妆
品注册人备案人 8840 家，国
产特殊化妆品注册品种约
1.2 万个，国产普通化妆品备
案数量约 110 万个，均居全
国第一。

“广东美业在众多产业中
备受瞩目，成为全国重要的
化妆品生产基地和销售基
地，总产值位居全国第一，发
展动力强劲。在广州白云、
花都、黄埔等区域都集聚成
为美业核心基地。同时，以

‘中国美都’为代表的全省 7
大化妆品产业园区建设也已
驶入快车道。”广东省女企业
家协会副会长、美博会创始
人马娅在会上指出，广东正
从中国美妆制造大省向中国
美妆品牌强省迈进。

广东省社科院博士、广东
省城市管理研究会副会长谷
雨介绍，广东的美业有三个
方面的突出优势，分别为技

术优势、规模优势和集群优
势，当前，广东已形成了“专
业市场+总部基地+制造基
地”的完善集群产业生态，这
也为广东美业进阶打下了坚
实的基础。

“这几十年来，从一开始
的国际品牌涌入，到本土品
牌发力在低端市场扩展，再
到传统电商和网红经济的崛
起，推动了新锐本土品牌诞
生，步入2021年后，渠道同质
化和流量集中化催生了产品
的迭代和技术的创新，行业
已经进入了产品驱动阶段。”
谷雨指出。

研发和创新，将是美业品
牌的安身立命之本，在创新
活力迸发的大湾区，不少国
货品牌正在强化“产品力”。
例如，逸仙电商已经打造了
三个全球自主研发中心，分
别落户于上海、广州和法国
图卢兹，为品牌聚焦“生物科
技”“科学护肤”“情绪护肤”
和“中国人肌肤专家”四大研
发领域提供科技支撑；Ulike
在中国深圳和韩国首尔建立
了两大全球研发中心，是国

内美容仪器赛道中率先在海
外建立研发中心的企业；无限
极美妆积极与剑桥大学等海
外高校、诺奖团队合作，将最
重要的资源投入到研发上，持
续开展复合多糖等核心技术
的研究，构建一个中心、多方
科研技术平台的科研体系。

“我看到很多自主研发的
国货品牌现在已更具市场竞
争力，不仅品质方面媲美欧
美，而且更懂消费者需求、能
够为消费者提供更丰富更独
特的情绪价值。”马娅表示，
搭载高质量发展的快车，广
东美业已率先起航，在政策、
资金、基础设施等方面的支
持下，相信高端、高附加值、
品牌化道路会是广东美业高
质量发展的方向。

谷雨建议，广东要强化全
域创新、全链创新和全局创
新，特别是要建立起公共创
新服务平台。“一方面连接着
高校这样的研发机构，一方
面连接着企业和产业集群，
通过金融链、政策链、创新链
的整合，形成高质量发展的
合力。”

推动广东品牌出海

广东美业具有三大优势
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抢抓“美丽”经济
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活动现场

圆桌分享环节

无限极（中国）有限公司美妆产品经理何佳韵

青年五弦琵琶演奏家、传承人马志辉身着
马面裙进行非遗表演

广东省女企业家协会副会长、美博会创始人马娅

Ulike 首席
创意官刘宜淮

中顺洁柔首席
内容官吕白

2023年漂亮大会在穗举办
大咖齐力挖掘广东美业新势能


